

Die gesamte Parteiarbeit ist so zu entwickeln, daß alle Mitglieder und Kandidaten durch die volle Entfaltung der innerparteilichen Demokratie sich voll verantwortlich für die Arbeit der Partei fühlen, aktiven Anteil an der Lösung und Durchführung aller Aufgaben nehmen und die straffe bewußte Parteidisziplin gehoben wird.

Die Hauptwaffe und Grundlage der Arbeit der Partei auf diesem Gebiet ist das Statut, das die Regeln des innerparteilichen Lebens, die Formen ihrer Organisation und die Methoden ihrer praktischen Arbeit genau formuliert und ein wichtiges Mittel zur Erziehung der Parteimitglieder darstellt.

Die Parteileitungen müssen sich darauf konzentrieren, die Parteimitgliederversammlungen besser vorzubereiten und durchzuführen. In ihnen ist die beharrliche, prinzipielle, erzieherische Arbeit der Leitungen mit den einzelnen Parteimitgliedern und die Erteilung von Aufträgen zu verbessern. Es gilt, den Parteaufbau und die Verteilung der Parteimitglieder entsprechend den Weisungen des Statuts zu regeln, Maßnahmen zur Verbesserung der sozialen Zusammensetzung der Partei zu treffen und vor allem rasch die Arbeit der Parteigruppen zu entwickeln.

Das System der Arbeit der Leitungen muß auf der Grundlage des wichtigsten Prinzips der Führung — der Kollektivität der Leitungen — verändert werden. Die Leitungen und leitenden Parteiorgane müssen ihre Verbindungen zur Mitgliedschaft und zu den Grundorganisationen sowie zu den Massen der parteilosen Werktätigen festigen. Sie müssen lernen, an die Lösung aller Aufgaben auf Parteiart, vom Standpunkt der politischen Führung der Massen heranzugehen und alles Administrieren und Kommandieren zu überwinden. Sie dürfen nicht die staatlichen und wirtschaftlichen Organe ersetzen. Durch die Ausarbeitung der Probleme und die Anleitung der Genossen in Staat, Wirtschaft und Massenorganisationen, besonders der Parteigruppen in den gewählten Leitungen und der Parteioorganisationen in den Apparaten, sowie durch eine strenge Kontrolle der Durchführung müssen sie die führende Rolle der Partei auf allen Gebieten gewährleisten.

Die Kader der Partei wurden im Kampf der Partei gerade in den Tagen der faschistischen Provokation auf ihre Standhaftigkeit, Prinzipienfestigkeit, ihre Treue und Verbundenheit zur Arbeiterklasse und zur Partei geprüft. Viele von ihnen, die mitten im Kampf standen